
Día 1—Fiesta de Tabernáculos—2010
El propósito de la Fiesta
Fred R. Coulter—Septiembre 23, 2010

Nota: Todas las Escrituras han sido traducidas de  The Holy Bible In Its Original Order  (La
Santa Biblia en Su orden Original), segunda edición.

¡Saludos a todos! Bienvenidos al primer día de la Fiesta de Tabernáculos, 2010. Espero
que  hayan  tenido  una  buena  noche.  Si  no,  usted  no  vio  la  introducción  a  la  Fiesta  de
Tabernáculos antes de este sermón aquí.

Como  hacemos  todos  los  Días  Santos,  vamos  a  Levítico  23  y  encontramos  las
instrucciones y mandamientos para todas las Fiestas juntas en un solo capítulo. Ahora, en la
Biblia,  vamos  a  ver  que  no  nos  dice  mucho acerca  de  la  Fiesta  de  Tabernáculos,  pero  su
cumplimiento profético y significado de esta está a través de toda la Biblia.

Levítico  23:33:  “Y el  SEÑOR habló  a  Moisés  diciendo,  ‘Habla  a  los  hijos  de Israel,
diciendo, “El quinceavo día de este séptimo mes será la Fiesta de Tabernáculos por siete días al
SEÑOR. En el primer día será una santa convocación. No harán ningún trabajo servil en el…
[eso es, cualquier tipo de trabajo que usted haga para vivir, no lo haga. Pero, porque es una
Fiesta,  cualquier  cosa  que  sea  necesaria  para  las  comidas  para  la  Fiesta  y  todo  eso  esta
perfectamente bien hacerlo.] …Siete días ofrecerán una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR…
[listadas en Números 28 & 29 concernientes a todos los rituales oficiales del templo que eran
dados por los sacerdotes y los Levitas.] …En el octavo día será una santa convocación para
ustedes. Y ofrecerán una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR. Es una asamblea solemne. Y no
harán ningún trabajo servil en el. Estas   son   las fiestas del SEÑOR  …” ’ ” (vs. 33-37).

 
Este es un resumen de todas la Fiestas. Juan habla acerca de ‘La Fiesta de los judíos’

refiriéndose a la Pascua y mas tarde a la Fiesta de Tabernáculos. Pero lo que esta diciéndonos
es que los judíos estaban guardando la Fiesta del Señor a su manera, ¡no a la manera de Dios!
Ese  es  un  tipo  de  mensaje  secreto  que  Juan  tuvo.  No  significa  que  es  para  los  judíos
únicamente. Aun así, hoy en día los judíos dicen, ‘El Reposo y los Días Santos son solamente
para nosotros.’ Eso no es verdad; estos son los días de Dios. Y sabemos de Zacarías 14 que
cuando Cristo regrese y establezca  el  Reino de Dios—del cual  hablaremos hoy—todas las
naciones van a guardar la Fiesta de Tabernáculos.

Verso  37: “Estas  son las  fiestas  del  SEÑOR  las  cuales  proclamarán  ser  santas
convocaciones para ofrecer una ofrenda hecha por fuego al SEÑOR, una ofrenda quemada y
una ofrenda de grano, un sacrificio, y ofrendas de bebida, todo en su día… [y esto es de acuerdo
a las instrucciones que Dios le dio a Moisés para dárselas a los sacerdotes y Levitas] …además
los Reposos del SEÑOR,  y  además  sus  regalos,  y  además todos sus  votos,  y  además
todas sus ofrendas voluntarias las cuales dan al SEÑOR.’  ” (verso 37-38). Todas estas
cosas son importantes.  Note que hay dación de regalos;  hay votos; ofrendas voluntarias,
además de las oficiales que los sacerdotes y Levitas ofrecerían.
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Ahora, encontramos en Deuteronomio 16:16: “Tres veces en un año aparecerán todos sus
varones delante del SEÑOR su Dios en el lugar el cual Él escogerá: en la Fiesta de Panes sin
Levadura, y en la Fiesta de  las Semanas, y en la Fiesta de Tabernáculos.  Y no aparecerán
delante del SEÑOR vacíos, cada hombre dará como sea capaz, de acuerdo a la bendición del
SEÑOR su Dios, la cual Él le ha dado.” (verso 16-17). Sabemos que las bendiciones que Dios
nos da son:

 El entendimiento de Su Palabra
 Como vivir por Su Palabra
 El entendimiento del Nuevo Testamento
 El entendimiento de muchas profecías relacionadas al tiempo final.
Y luego mire las bendiciones en su vida
 Físicas
 Espirituales
 Mentales
 Emocionales
Y todas esas cosas son parte de lo que necesitamos considerar para la ofrenda que traemos

a Dios.  Y no debemos traer,  como esta dicho en Malaquías,  capitulo uno, la ‘miseria’  que
queda. No debemos traer lo ciego y cojo—significando que usted no debe traer una ofrenda que
no es realmente de corazón—porque tiene que ser con un corazón perfecto delante de Dios al
dar.

Pablo también dice que Dios es capaz de hacer que ‘toda gracia abunde hacia ustedes.’
Entonces en todas las cosas usted tendrá ‘suficiencia’; y eso esta de acuerdo con Malaquías,
capitulo 3, que si traemos las ofrendas a Dios en la forma que Él quiere que las traigamos—con
un corazón correcto y con una actitud correcta y sirviéndolo y amándolo—Él nos bendecirá. Y
la bendición final y más grande va a tener lugar en la primera resurrección.

Entonces, con todas estas cosas en mente, tendremos una pausa y recogeremos la ofrenda.

(pausa)

En toda la historia de Israel ellos tuvieron sus momentos buenos, sus momentos malos;
adorando falsos dioses. Y cuando usted llega a entender la Verdad, ¿cual fue el pecado repetido
de Israel? ¡La adoración al sol! ¡La adoración a Baal! Entonces la verdad del asunto es, Israel
pecó por guardar los días festivos del mundo—los cuales Dios dice que odia (Amos 5), y ellos
tenían  su  propio  reposo.  Incluso  si  ellos  guardaban  el  Reposo  del  séptimo  día,  ellos  lo
contaminaban así que en realidad no era, espiritualmente, algo de valor. Veremos también para
la Fiesta de Tabernáculos, que hay únicamente dos ocasiones que son mencionadas, las cuales
realmente  impactaron  significativamente  a  los  hijos  de  Israel  al  guardar  la  Fiesta  de
Tabernáculos. Estoy seguro que hay otros momentos menores cuando ellos guardaron la Fiesta
de Tabernáculos y todo eso.

Ahora, aquí esta la razón para la Fiesta de Tabernáculos que Dios dio a los hijos de Israel,
la cual es diferente a la que aplica a nosotros en el Nuevo Pacto hoy.

Levítico 23:39: “También en el quinceavo día del séptimo mes, cuando hayan reunido
el  fruto  de la  tierra,  guardarán  una  fiesta  al  SEÑOR siete días. En el  primer día  será un
Reposo…  [eso es hoy] …y en el octavo día  será un Reposo.” Ahora, cuando lleguemos al
Ultimo Gran Día—el cual terminará todo lo concerniente a la Fiesta este año—encontraremos
muy importante de entender que aunque ese día es apenas mencionado, cuando lleguemos al
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libro de Apocalipsis, este justamente abre y expande el resto de la Biblia en cuanto a lo que
Dios va a hacer. Entonces todos estos días son importantes.

Es por eso que tenemos el libro: ‘Días festivos ocultos o Días Santos de Dios—¿Cuales?
Y es por lo que tenemos el libro: ‘El Plan de Dios para la humanidad revelado en Sus Días de
Reposo y Días Santos.’ Entonces, mientras hacemos como la Biblia nos enseña, poniendo todo
junto un poquito aquí, un poquito allá, ‘línea sobre línea, precepto sobre precepto’ entonces
entendemos todo el escenario. Y hermanos, necesitamos darnos cuenta de algo muy tremendo y
fantástico: Que en toda la historia de Israel y de la Iglesia,  es en esta era que Dios nos ha
bendecido  con  más  entendimiento  del  significado  de  las  Fiestas  y  profecías  subsecuentes
relacionadas  con  eso  que  en  ningún  otro  tiempo  en  la  historia  de  la  Iglesia.  Entonces
necesitamos ser muy agradecidos por eso. ¡No es porque seamos algo! No es porque seamos
más grandes que cualquiera de los otros que han venido antes de nosotros. No, porque Jesús
dijo:  ‘nosotros  trabajamos  en  el  campo  que  otros  han  labrado.’  Entramos  a  su  trabajo  y
construimos sobre el, y eso es lo que Dios quiere que hagamos.

Entonces, de la misma manera con la Fiesta de Tabernáculos, vamos a ver que para Israel
esta  comenzaba  recordándoles  que  cuando  estaban  en  el  lugar  desolado,  no  tenían  casa
permanente. Ellos vivieron en carpas y cabinas. Ellos debían hacer cabinas para recordarles que
fueron esclavos en Egipto. Entonces avancemos con esto.

Verso 40: “Y tomarán ramas de hermosos árboles para si mismos en el primer día, ramas
de árboles de palma, y ramas de árboles espesos, y sauces del arroyo. Y se alegrarán delante del
SEÑOR su Dios siete días.” ¿Qué pasa cuando usted rompe una rama? Exactamente como dice
allá  en  Juan  15,  se  marchita.  Hay  una  lección  al  hacer  eso,  y  vamos  a  ver  en  el  Nuevo
Testamento que hay una lección más grande para nosotros. La lección es:

 La vida es temporal
 La vida es corta
 La vida sin Dios morirá
¡Esa es la lección! Usted puede ponerlo espiritualmente, físicamente, sin embargo usted

puede percibir las lecciones con eso.

Verso 41: “Y guardarán una fiesta al SEÑOR siete días en el año.  Será un estatuto para
siempre en sus generaciones. La guardarán en el séptimo mes. Vivirán en cabinas siete días.
Todos los que son nacidos Israelita vivirán en cabinas… [hoy en día en Jerusalén, ellos siempre
han tenido casas de techo plano, y tienen pequeños balcones y pequeñas entradas a lo largo de
ellos. En Jerusalén ellos instalan cabinas temporales. La gente vive en sus casas, pero comen en
esas cabinas.] (Aquí esta la razón de eso):  ...para que sus generaciones puedan saber que Yo
hice vivir  a los hijos de Israel en cabinas cuando los saqué de la tierra de Egipto. Yo  soy el
SEÑOR su Dios.’ ” ” (verso 41-43).

Ahora, hay otra lección aquí para nosotros en todo. Dios es Aquel que da la tierra a las
naciones. Dios es Aquel que nos da un lugar permanente para vivir. Y con los hijos de Israel
allá  atrás—y también  hoy  en  día—sujeto  a  servir  a  Dios  y  hacer  lo  que  Dios  quiere  así
permaneceremos en la tierra. Hubo una vez cuando las cosas se veían casi perfectas, y eso fue
en el tiempo de la dedicación del templo con Salomón.

Vamos a II Crónicas, capitulo 5, y veamos cuando ellos dedicaron el templo. Y como
vimos allá,  eso tuvo que ser en la Fiesta de Trompetas,  y lo que hizo Dios para poner Su
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presencia allá, porque en ese tiempo—la única vez en toda la historia de Israel—cuando todas
las doce tribus estaban juntas, el templo estaba construido, un rey estaba sobre ellos—Salomón,
el  hijo  de David.  Allá  fue cuando Dios les dio descanso de todos los  enemigos  alrededor.
Entonces ellos dedicaron el templo.

Veamos que pasó cuando todos ellos se reunieron, trajeron el Arca; y esto tuvo lugar en la
Fiesta de Trompetas, como veremos por la cronología dada en II Crónicas 8. Después que ellos
trajeron todo lo que debían traer, hicieron los sacrificios para el Arca, la colocaron en el Santo
de Santos; y cuando fue colocada allí, la única cosa que pudo ser vista fueron los bastones que
estaban sobresaliendo al final de ella. Pero ellos no eran vistos desde afuera—y cuando esto fue
escrito, dice que ‘ellos están ahí hasta este día.’ Entonces, quien quiera que haya escrito esto,
recontando esta historia, estuvo allí.

II Crónicas 5:10: “Nada había en el arca excepto las dos tablas las cuales Moisés puso en
ella en Horeb, cuando el  SEÑOR hizo un pacto con los hijos de Israel  cuando salieron de
Egipto.” Hubo también un par de cosas mas que estuvieron acompañándolas:

1. un omer de maná
2. la vara reverdecida de Aaron
para mostrar que el sacerdocio Aarónico tenia la bendición del sacerdocio. Ninguna otra

familia. Ningún otro hombre. Nadie más.

Dios comienza a mostrar Su presencia y Su poder y Su bendición sobre los hijos de Israel,
con el templo de Dios—no guerras, no enemigos—un rey cuyo nombre ‘Salomón’ significa
paz. 

 Paz con Dios
 Paz con sus enemigos
 Paz con todo el mundo.
La bendición de Dios llega y Su presencia fue puesta en el templo. Ahora, veamos cuan

espectacular fue eso.

Verso 11: “Y sucedió, cuando los sacerdotes salieron del  lugar santo (porque todos los
sacerdotes presentes estaban santificados, y no esperaron por curso), y los cantantes Levíticos—
todos ellos de Asaf, de Hemán, de Jedutún, con sus hijos y sus hermanos, estando vestidos en
lino blanco, y teniendo címbalos y con arpas y liras—se pararon en la esquina oriental del altar,
y  con  ellos  ciento  veinte  sacerdotes  tocando  con  trompetas  de  plata…  [note  este  evento
espectacular que tuvo lugar]: …sucedió, cuando los trompeteros y los cantantes eran como uno,
haciendo un sonido para ser oído en alabanza y agradecimiento al SEÑOR; y cuando levantaron
sus voces  con  las  trompetas  de  plata  y  címbalos  e  instrumentos  de  música,  y  alabaron  al
SEÑOR, diciendo, “Porque Él es bueno, porque Su firme amor permanece por siempre,” que la
casa fue llena con una nube, incluso la casa del SEÑOR” (vs. 11-13).

Dios estaba mostrando que estaba complacido; Él puso Su presencia exactamente como lo
hizo cuando Moisés dedicó el tabernáculo. La misma cosa ocurrió. ¡Entonces Él muestra Su
presencia! Con optimismo los hijos de Israel mostrarían amor a Dios, obediencia a Dios, le
servirían en la letra de la ley como Dios tuvo la intención. Entonces aquí tenemos el propósito
completo de la Fiesta de Tabernáculos, Dios viniendo para estar con Su pueblo en Trompetas, y
luego ¡vivir con ellos!  Eso es lo que se inició en Éxodo 25. Va claramente atrás al Jardín del
Edén—así es como comenzó—con Adán y Eva. Luego usted va hacia delante a Apocalipsis 22
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y todo el pueblo de Dios viviendo con Dios. Entonces esto aquí fue un prototipo de eso. La
única vez en toda la historia de Israel que eso fue así.

Eso fue muy grandioso, v 14: “…así que los sacerdotes no podían permanecer de pie para
ministrar por causa de la nube, ¡porque la gloria del SEÑOR  había llenado la casa de Dios!” Si,
¡una cosa asombrosa! Luego viene la oración larga de Salomón. ¡Que oración!

II Crónicas 6:1: “Entonces Salomón dijo, ‘El SEÑOR ha dicho que viviría en la oscuridad
espesa. Ahora yo he construido una casa para Ti para vivir, y un lugar para Tu vivienda por
siempre.’ Y el rey giró y bendijo a toda la congregación de Israel. Y toda la congregación de
Israel se paró. Y él dijo, ‘Bendito  sea  el SEÑOR Dios de Israel Quien ha cumplido con Sus
manos lo que habló con Su boca a mi padre David, diciendo, “Desde el día que saqué  a Mi
pueblo de la tierra de Egipto no he escogido ninguna ciudad entre todas las tribus de Israel para
construir una casa, para que Mi nombre pudiera estar allí. Ni he escogido a ningún hombre para
ser un gobernante sobre Mi pueblo Israel.  Pero ahora he escogido  a Jerusalén, para que Mi
nombre pudiera estar allí, y ahora he escogido a David para estar sobre Mi pueblo Israel.” Y
estuvo en el corazón de David mi padre construir una casa para el nombre del SEÑOR Dios de
Israel.” (vs. 1-7). Y él continúa y repite la historia, todo lo que fue eso. Luego ora por una
bendición especial y Dios interviene en esta dedicación.

Ahora vamos a II Crónicas 7—este es un evento señal y es un presagio de lo que va a pasar
cuando veamos el significado de la Fiesta de Tabernáculos siendo cumplido por el venidero
Reino de Dios con Jesucristo el Hijo de David sentándose como Rey trayendo paz al mundo
entero. Esto va a ser una cosa tremenda, y esto es un prototipo de eso.

II Crónicas 7:1: “ ‘Y cuando Salomón había hecho fin de la oración, fuego bajó desde el
cielo y consumió la ofrenda quemada y los sacrificios. Y la gloria del SEÑOR llenó la casa.’…
[una vista espectacular, huh?  ¡Si!] …Y los sacerdotes no podían entrar a la casa del SEÑOR
porque la gloria del SEÑOR había llenado la casa del SEÑOR. Y cuando todos los hijos de
Israel vieron como descendió el fuego, y la gloria del SEÑOR sobre la casa, inclinaron sus caras
a la tierra sobre el pavimento, y adoraron y alabaron al SEÑOR, diciendo, ‘Porque Él es bueno,
porque Su misericordia  perdura por siempre.’ Y el rey y todo el pueblo ofrecieron sacrificios
delante del SEÑOR. Y  el rey Salomón ofreció un sacrificio de veintidós mil bueyes y ciento
veinte mil ovejas. Y el rey y todo el pueblo dedicaron la casa de Dios.” (vs. 1-5). Así ellos
guardaron la Fiesta de dedicación del templo siete días.

Verso 8: “Y al mismo tiempo Salomón guardó la fiesta siete días, y todo Israel con él, una
gran congregación, desde la entrada de Hamat hasta el río de Egipto. Y en el octavo día hicieron
una asamblea solemne, porque guardaron la dedicación del altar siete días, y la fiesta siete días.”
(vs. 8-9). Entonces, lo que usted tiene es esto: Desde Trompetas los primeros siete días, usted
tiene la dedicación del templo y el altar. Tiempo de espera: siete, ocho, nueve y diez es el Día de
Expiación; luego en el quinceavo día del séptimo mes ellos tienen la Fiesta de Tabernáculos.
Entonces  este  fue  un  tiempo  realmente  prolongado.  Nunca antes  este  tipo  de  dedicación  y
alabanza  a  Dios—Dios  con  Su  pueblo  y  el  pueblo  con  Dios—“…porque  guardaron  la
dedicación del altar siete días, y la fiesta siete días.”

Ahora note como tenemos el marco de tiempo aquí, v 10: “Y en el veintitresavo día del
séptimo mes él envió a la gente lejos a sus carpas, contentos y alegres de corazón por la bondad
que el SEÑOR había mostrado a David, y a Salomón, y a Israel Su pueblo.” ¡Eso fue una cosa
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tremenda! ¡Una dedicación tremenda! Nunca en toda la historia de Israel había sido guardada
este tipo de Fiesta de Tabernáculos.

Vamos a  Nehemías,  capítulo  8 y veamos como la  gente  allí,  cuando regresaron de la
cautividad de Babilonia, guardaron la Fiesta de Tabernáculos. Cuando ellos estaban leyendo a
través de la Biblia—ellos comenzaron en el primer día del séptimo mes—y le decían a la gente
acerca de la Fiesta y todo eso, entonces llegaron al lugar donde debían guardar la Fiesta de
Tabernáculos.  ¡Ellos  ni  siquiera  sabían  acerca  de  eso!  La  gente  había  perdido  todo  el
conocimiento, así que todos decidieron guardar la Fiesta de Tabernáculos.

Veamos como tuvo lugar esto—Nehemías 8:14: “Y encontraron escrito en la ley,  la cual el
SEÑOR había ordenado por Moisés, que los hijos de Israel vivirían en cabinas en la fiesta del
séptimo  mes,  y  que  deberían  publicar  y  proclamar  en  todas  sus  ciudades,  y  en  Jerusalén,
diciendo, ‘Salgan a la montaña y traigan ramas de olivo y ramas de pino y ramas de mirto y
ramas de palma, y ramas de árboles espesos para hacer cabinas, como esta escrito.’ Y la gente
salió y las trajo e hicieron ellos mismos cabinas, cada uno sobre su techo… [exactamente como
lo hablamos, en sus casas] …y en sus patios, y en los patios de la casa de Dios, y en la calle de
la Puerta Agua, y en la calle de la Puerta de Efraín. Y toda la congregación de aquellos que
habían salido de nuevo de la cautividad hicieron cabinas y vivieron bajo las cabinas, porque
desde los días de Josue el hijo de Nun hasta ese día, los hijos de Israel no lo habían hecho así. Y
hubo muy grande alegría.” (vs. 14-17). ¡Entonces ellos tuvieron una Fiesta tremenda! De igual
manera  con nosotros.  Le hace  preguntarse:  ¿cuantas  iglesias  habrán en el  mundo y de que
denominación  que  leyendo  Levítico  23  digan,  ‘Hey,  necesitamos  guardar  la  Fiesta  de
Tabernáculos’?  Y  entonces  que  de  repente  desde  el  pulpito  prediquen  y  le  digan  a  los
congregantes: ‘Miren, vamos a guardar la Fiesta de Tabernáculos.’ Me pregunto cual sería su
reacción. ¡Eso seria algo tremendo!

También sabemos que Jesús guardó la Fiesta de Tabernáculos y es algo tremendo lo que
vemos en Juan, capitulo 7. Sabemos que Jesús guardó todas las Fiestas de Dios, todo el tiempo,
pero aquí en Juan 7 encontramos algo que es muy interesante. Muchas lecciones para nosotros
en Juan 7 & 8—no voy a ir a través de todo ello, sino solo para mostrar que Jesús guardó la
Fiesta de Tabernáculos. Alguna gente lee mal esto y piensa que Él realmente no quiso guardarla
y  que  Juan,  al  escribir  esto,  dijo  que  ‘La  Fiesta  de  los  judíos  estaba  cerca’;  que  eso  era
solamente para los judíos. Por supuesto, cualquier cosa que sea para los judíos, los cristianos no
deberían hacerlo hoy. Al menos, eso es lo que ellos dicen—¿no es eso verdad?

Juan 7:1: “Después de estas cosas, Jesús estuvo viviendo temporalmente en Galilea, porque
no quiso  viajar  a  Judea  porque los  judíos  estaban  buscando matarlo.  Entonces  la  fiesta  de
tabernáculos de los judíos estaba cerca. Por esta razón, Sus hermanos le dijeron, ‘Deja este lugar
y ve a Judea, para que Tus discípulos puedan ver las obras que estas haciendo; porque nadie
hace nada en secreto, sino busca ser visto en público. Si haces estas cosas, revélate Tú mismo al
mundo.’… [entonces Sus hermanos en ese momento no creían en El] …Porque ni Sus hermanos
creían en Él.” (vs. 1-5). ¡Eso es tremendo! Incluso en Su propia familia nadie creía en Él. María
guardó muchas de las cosas concernientes a Su concepción, nacimiento y crecimiento en su
corazón, preguntándose que serían todas esas cosas. Ella no entendió. ¿No es eso asombroso?

“Por tanto, Jesús les dijo, ‘Mi tiempo no ha llegado aun, pero su tiempo esta siempre listo.
El mundo no puede odiarlos; pero Me odia porque testifico concerniente a el, que sus obras son
malignas…  [es la  misma cosa hoy. Cuando la  gente predica que sus ‘obras religiosas’  son
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malignas y todas las cosas “buenas” que usted esta haciendo son pecado y descaradas para Dios
—su domingo,  su navidad,  su Easter,  su halloween—todas esas cosas en las que el  mundo
entero esta envuelto, ¡Dios dice que son pecado! Ellos seguramente lo odian por eso—¿o no?]
(entonces aquí esta Su instrucción para ellos) …Ustedes suban a esta fiesta. Yo no subo a esta
fiesta ahora… [muy importante de entender porque alguna gente lee esto y dice: ‘ustedes suban
a esta fiesta, Yo no subo a esta fiesta.’ Ellos dejan por fuera el resto de ello y dicen: ‘usted no
tiene que guardar la Fiesta de Tabernáculos.’  ¡No es así!]  …porque Mi tiempo no ha sido
cumplido aun.’ Y después de decirles estas cosas, permaneció en Galilea. Pero después que Sus
hermanos habían subido, entonces Jesús también subió a la fiesta, no abiertamente, sino como
si fuera en secreto.” (vs. 6-10). Entonces Él quiso subir a la Fiesta y luego mostrarse a Si mismo
en el momento apropiado durante la Fiesta.

Entonces veremos algunas cosas que Él enseñó; algunas de las cosas que Él dijo. Luego lo
que haremos es,  veremos como van las cosas al  darnos un entendimiento  de cómo es esto
cumplido proféticamente y donde se ajusta.

Porque Él no subió abiertamente,  sino secretamente,  v.11: “Como resultado, los judíos
estaban buscándolo en la fiesta y decían, ‘¿Donde está?’  Entonces hubo mucho debate acerca
de Él entre la gente. Algunos decían, ‘Él es un buen hombre.’ Pero otros decían, ‘No, sino que
esta engañando a la gente.’… [y esa es la forma en que ha sido para la Iglesia de Dios desde
entonces.]  …Sin  embargo,  ninguno  hablaba  públicamente  de  Él  por  miedo  a  los  judíos…
[¡Espías! ¡Retaliación!] …Pero luego, aproximadamente a la mitad de la fiesta, Jesús subió al
templo  y  estuvo  enseñando.  Y  los  judíos  estaban  asombrados,  diciendo,  ¿Cómo  sabe  este
hombre  letras,  nunca habiendo sido escolarizado?’  ”  (vs.  11-15).  Ni  lo  fueron tampoco los
apóstoles,  porque  sus  escuelas  estaban  contaminadas  con  las  enseñanzas  de  hombres—
rechazando las enseñanzas de Dios. Es por eso que tenemos el Apéndice G en La Santa Biblia
en Su orden original —Jesús fue enseñado directamente por Dios el  Padre.  Él nunca fue a
ninguna de las escuela judías. El nunca fue a ‘Hillel, el primero’; y solo piense que le pasaría al
rabino que le hubiera enseñado a Él esas cosas si Él hubiera aprendido de un rabino. Bueno,
ellos irían y cortarían su cabeza, también.

Verso 16: “Jesús les respondió y dijo, ‘Mi doctrina no es Mía, sino de Quien me envió.”
Ahora  entramos  en  enseñanza  del  Nuevo  Testamento.  Ahora  entramos  en  el  propósito  de
porque estamos aquí y a donde vamos en la Fiesta que estamos guardando. ‘Vamos a probar
todas las cosas; retener lo que es bueno.’ Vamos a entender las enseñanzas de Dios. Aquí esta la
clave; usted necesita aplicar esto en su vida: Si hay cosas que usted no entiende, ore por eso;
pida entendimiento.  Pero aquí  esta  la  única  forma en que va  a  haber  entendimiento  de la
Palabra de Dios. Hoy las Iglesias de Dios están llenas con demasiadas doctrinas extrañas—aquí
y allá—y todo el mundo quiere ser importante. Aquí esta la forma en que lo hace:

Verso 17: “Si cualquiera desea hacer Su voluntad, sabrá de la doctrina, si es de Dios, o
si hablo de Mi propio yo.” Jesús dijo en Juan 5, ‘Yo no puedo hacer nada de Mi propio yo.’ No
de esfuerzo humano, y así es como tiene que ser para todos los ministros y maestros y todos
nosotros,  hermanos.  No  lo  hacemos  de  nuestra  propia  invención,  nuestros  propios
pensamientos, nuestros propios caminos. Mire el castigo que Dios trajo sobre las Iglesias de
Dios  porque  hicieron  eso,  y  porque  fueron  a  organizaciones  ‘cristianas’  de  este  mundo  y
dijeron, ‘¿Cómo entienden ustedes la Biblia?’ Y luego falsas doctrinas comenzaron a entrar.
¿Qué fue eso que ellos fallaron en hacer? ¡Fallaron en hacer la voluntad de Dios! Es por eso
que guardamos la Fiesta de Tabernáculos. Es por eso que hacemos las cosas que hacemos.
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¿Cual es una de las cosas que oramos en nuestra oración diaria? ‘Padre nuestro que estas
en el cielo, santificado sea Tu nombre. Tu voluntad sea hecha en la tierra como en el cielo.’
Aquí lo tiene justo ahí. Si usted quiere saber y entender la Biblia, ¡haga la voluntad de Dios!—
y ésta está contenida en la Biblia. ¡Es por eso que esta ahí!

Usted “sabrá de la doctrina, si es de Dios, o si hablo de Mi propio yo. Aquel que habla de
si mismo esta buscando su propia gloria… [hay un buen punto de chequeo para todo ministro.
¿Se esta promoviendo él mismo? Alguien ha dicho: ‘Yo soy uno de los dos testigos y mi esposa
es el otro.’ Uno ha dicho: ‘Yo soy ese profeta’ cuando se refiere a Jesucristo. Otros han dicho:
‘Yo soy el único apóstol de Dios en la tierra.’ Otros se han promovido a si mismos diciendo:
‘Yo soy Elías’ ‘Yo soy Juan el Bautista.’ ¡NO!] …Aquel que habla de si mismo esta buscando
su propia gloria…” (vs. 17-18).

Entonces, una de las cosas que queremos hacer en todas las cosas que hacemos—todos los
días de Reposo y todos los días de nuestras vidas y en todos los días Santos y Fiestas de Dios:
“…pero Quien busca la  gloria  de Quien Lo envió es  verdad…  [Cristo esta  hablando de Si
mismo]  …y no hay injusticia  en Él.”  (v 18).  Eso es lo  que Él  enseñó durante la Fiesta  de
Tabernáculos.

Note el v 19, el cual le dirá entonces porque Juan escribió en el v 2 que ‘la fiesta de
tabernáculos de los judíos estaba cerca.’ “¿No les dio Moisés la ley, y ninguno de ustedes esta
practicando la ley? ¿Por qué buscan matarme... [dijo Jesús]?’ ” Ellos tenían la estructura, ellos
tenían el día, ellos tenían el calendario, pero todo lo demás en sus corazones estaba lejos de Dios
—¿no es eso correcto? Ellos no estaban haciendo la voluntad de Dios—¿o si? De la misma
forma hoy, necesitamos tomar esa lección para nosotros mismos, todos los días, hermanos. Y en
nuestra oración diaria, la primera cosa que pedimos es: ‘Tu voluntad sea hecha en la tierra como
en  el  cielo.’  ¿Hay  alguien  transgrediendo  en  el  cielo?  ¡De  ninguna  manera! En  la  tierra
comienza con usted mientras esta orando para hacer la voluntad de Dios, y luego colectivamente
todos  nosotros  cuando  nos  reunimos.  Entonces  cuando  estamos  haciendo  el  trabajo  del
ministerio y alcanzando y predicando, entonces estaremos haciendo la voluntad de Dios—¡no
nuestro camino!

Los protestantes creen que si tienen iglesias llenas de gente, de alguna forma eso es una
bendición de Dios. ¿De verdad? ¡Yo no lo creo! Los que ‘van a la iglesia’ y los que ‘no van a la
iglesia’;  nunca  los  escucha  hablar  de  ‘convertidos’  o  ‘no  convertidos.’  Es  por  eso  que
necesitamos hacer la voluntad de Dios.

(vaya a la siguiente pista)

Ahora apliquemos lo que hemos aprendido y lo que Jesús enseñó, y como en el Nuevo
Testamento, no es asunto de si estamos viviendo en la tierra y estamos viviendo en cabinas,
sino que Dios esta viviendo en nosotros. Su deseo desde el principio con Adán y Eva era vivir
con Su pueblo. Hoy, a través del llamado de Dios a individuos

 Los guía al arrepentimiento
 Los guía al bautismo
 Los guía al entendimiento que necesitan para guardar la Palabra de Dios
 Abre su entendimiento a través del guardar el Reposo y el guardar los Días Santos.
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Ahora llegamos a la esencia y a la parte mas importante que aplica a nosotros al observar
la  Fiesta  de  Tabernáculos  y  como  esta  siendo  cumplido  en  nuestras  vidas  hoy.  Luego
echaremos un vistazo mas tarde durante la Fiesta, comenzando mañana, de como se aplica a
nosotros y al mundo.

 Dios es organizado
 Dios tiene un plan
 Él tiene un sistema.

—y ese sistema es que antes del regreso de Jesucristo, Él ha preparado a todos aquellos que van
a trabajar con Cristo y reinar con Él. Todos serán resucitados juntamente y ‘cambiados en un
momento, en el parpadeo de un ojo.’

El  misterio que el  mundo no puede entender  es encontrado aquí en Juan 15. Veamos
como es eso y como se aplica y como funciona en nuestras vidas hoy, y lo que Dios esta
haciendo. Es una cosa muy especial y tremenda, hermanos.  La cosa mas grande en nuestras
vidas es tener el Espíritu de Dios—¿entiende usted eso?—y usar el  espíritu de Dios para
crecer en gracia y conocimiento. Todas esas cosas son necesarias para cumplir la Fiesta de
Tabernáculos para el mundo. Dios siempre comienza con uno y construye desde allí.

Se nos dice en Juan 14 que el Padre y el Hijo harán su morada dentro de nosotros. Jesús
expande eso en Juan 15:1: “ ‘Yo soy la vid verdadera, y mi Padre es el labrador… [alguna gente
traduce eso como ‘granjero’; pero  labrador realmente significa que usted esta casado con la
tierra—usted trabaja con la tierra, desarrolla la tierra, desarrolla el cultivo para que produzca lo
mejor. Esto es lo que Dios esta haciendo con nosotros. Note, es el Padre el que esta haciendo
esto—Cristo en nosotros, el Padre en nosotros—pero es el Padre el que esta haciendo el trabajo.
Cristo esta allí para asistir. ¿No es eso una cosa asombrosa?] …Él quita cada rama en Mí que no
lleva fruto… [el Padre es glorificado cuando llevamos fruto. Vamos a ver como se aplica eso en
nuestras vidas y como se aplica eso a la Fiesta de Tabernáculos y al Reino de Dios.] …y limpia
cada una que lleva fruto, para que pueda llevar más fruto.” (vs. 1-2).

Note, Él limpia, lava, purifica. Cuando David se arrepintió de su aventura con Betsabé, él
dijo, ‘Crea en mi, Oh Dios, un corazón limpio.’ Dios es Aquel que esta limpiando! Note, es un
proceso. Es por eso que crecemos en gracia y conocimiento y entendimiento. Es por eso que
tenemos el proceso de sacar el pecado de nuestras vidas, representado por la Fiesta de Panes sin
Levadura—con nuestra participación activa para sacarlo— 

 Al controlar nuestras mentes
 Controlar nuestros pensamientos
 Traer todo pensamiento a ‘cautividad a la obediencia de Jesucristo’

¡Esa es nuestra parte! Y luego junto con el Padre limpiándonos, tenemos la limpieza, o ‘el
lavamiento del agua por la Palabra’ para

 que estemos desarrollados
 crezcamos
 lleguemos a la madurez
 estemos listos para la cosecha
Y no es eso muy interesante, como lo hicimos en Pentecostés—de regreso a Apocalipsis

14 donde dice que ‘la cosecha esta lista’, entonces llega la cosecha. Aquí esta el porque Él hace
eso. Esto explica porque tenemos pruebas y tribulaciones y dificultades, porque a través de ellas
el Padre esta limpiándonos individualmente en nuestras vidas; colectivamente en la Iglesia—las
diferentes iglesias de Dios.
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“…y limpia cada una que lleva fruto, para que pueda llevar más fruto.” (v 2). Es por eso
que tenemos pruebas y dificultades—para que llevemos mas fruto. Y ese fruto es

 el carácter de Dios
 el amor de Dios
 la Verdad de Dios
 la sabiduría que viene de Dios
creciendo y cambiando cada día, cada semana, cada mes, cada año mientras avanzamos

hacia la resurrección.

Verso 3: “Ustedes ya están limpios a través de la palabra que les he hablado.” ¿Recuerdan
lo que dije acerca del ‘lavamiento del agua por la Palabra’? Es por eso hermanos que:

 estudiamos
 oramos
 debemos rendirnos a Dios

—para convertirnos en Sus hijos e hijas, como sabemos. Vamos a gobernar y reinar con Cristo,
como ya lo entendemos—y cubriremos eso a profundidad aquí.

Verso 4—esta es una cosa clave importante:  “Vivan en Mí, y Yo en ustedes…  [Dios
quiere vivir con Su pueblo. Ahora, con Su Santo Espíritu,  Él vive  en nosotros] …Como una
rama no puede llevar fruto por sí misma, sino solo si permanece en la vid, tampoco  pueden
ustedes llevar fruto a menos que estén viviendo en Mí.” ¡Siempre recuerde eso!

 Tiene que estar Cristo en nosotros
 Tiene que estar el Padre en nosotros.

Y ese, como lo hemos señalado, es el verdadero trabajo de Dios.

Verso 5: “Yo soy la vid, y ustedes son las ramas… [nadie va a estar sobre Cristo.] …Aquel
que está viviendo en Mi…” Mientras leemos estos versos:

 Quiero que piense acerca de su vida
 Quiero que piense acerca de lo que esta haciendo
 Quiero que piense acerca de su estado espiritual con Dios.

—porque usted lo sabe en lo muy profundo de su corazón—¿o no? ¡Si! 

“…a menos que estén viviendo en Mí. Yo soy la vid, y ustedes son las ramas. Aquel que
está  viviendo en Mi,  y  Yo en él,  lleva  mucho fruto…  [eso  es  lo  que  tenemos  que estar
haciendo, hermanos] …porque separados de Mí ustedes no pueden hacer nada.” (vs. 4-5). No
hay ninguna forma de que algún ser humano, a través de alguna obra de cualquier tipo, pueda
darse a si mismo vida eterna—¡es el regalo de Dios! Sabemos las condiciones para recibirlo—
¿o no?

Verso 6—aquí hay una advertencia: “Si alguno no vive en Mí, es echado como una rama,
y  es  secado  completamente…” ¿No hemos  visto  ese  tiempo  una  y  otra  vez  con  ancianos,
ministros, diáconos, hermanos?—que ellos se marchan y comienzan a seguir las cosas que no
deberían seguir y luego se encuentran a si mismos en un profundo problema.

Vamos aquí  a  II  Timoteo,  capitulo  4,  y  veamos  porque pasa eso,  y  si  ellos  no están
viviendo en Cristo, entonces va a venir una prueba para deshacerse de ellos. Y la prueba vendrá
en dos fases:

1



1. ¿Nos arrepentiremos?
2. Si no nos arrepentimos entonces somos confrontados con una serie de elecciones,

las cuales entonces o nos guían al arrepentimiento en un momento mas tarde y nos trae de
regreso; ¡o nos alejan!

Aquí esta lo que pasa; y eso pasa por la vanidad y el egoísmo y el tratar de hacer esas
cosas iniciadas por el yo en vez de por el Espíritu de Dios. Olvidan la lección que Jesús dijo,
‘Yo, de Mi propio yo no puedo hacer nada.’ Bueno, si Él no podía hacer nada de Su propio yo,
¡mucho menos nosotros!—¿huh? Aquí esta lo que pasa. Es por esto que tenemos la Palabra de
Dios. Es por esto que sabemos que la Verdad de Dios es ‘respirada de Dios’ para darnos el
entendimiento de lo que necesitamos. Y es una cosa tremenda y maravillosa el darnos cuenta y
entender, hermanos.

Pablo le encargó a Timoteo, porque Pablo supo en ese momento que la venida de Cristo
estaba bien lejos. Él no supo cuan lejos. De la misma manera hoy, podemos ver los eventos que
están transpirando y todo eso y todavía no sabemos cuando va a regresar Cristo. Solo eche una
mirada a lo que esta pasando en Europa. Todo el mundo ha pensado que Europa, allí es donde
debe uno estar, ‘Oh si, el Euro es la cosa mas grande que alguna vez ha pasado.’ ¡Casi colapsa!
¿Qué nos dice eso? Nos dice que hay mucho mas tiempo de lo que pensamos entre ahora y el
regreso de Cristo! Y eso nos dice que mas nos vale hacer lo que Jesús dijo cuando salió del
templo  durante la  Fiesta  de Panes  sin  Levadura  y María  y José no pudieron encontrarlo  y
regresaron y Lo encontraron en el  templo.  Él dijo,  ‘¿No sabían que tengo que estar  en los
negocios de Mi Padre?’

De la misma manera con nosotros en nuestras vidas. Necesitamos estar en los negocios de
nuestro Padre en todo lo que hacemos. Aquí esta una falla de la naturaleza humana, la cual es
esta:  ¡Todo el mundo espera hasta el ultimo momento!—¿no es eso correcto? Si usted no lo
tiene que hacer hoy, lo hará mañana. Si no tiene que hacerlo mañana, entonces lo aplaza para el
siguiente  día.  Usted  puede  ajustar  eso  con  la  parábola  de  la  Diez  Vírgenes—¿correcto?
Entonces Pablo  estaba enseñándole a Timoteo sobre este punto:

 Lo que necesitaba hacer como ministro
 Como necesitaba alimentar el rebaño
 Cuidar de los hermanos
 Cuidarse a si mismo
 Cuidar su ministerio
 Cuidar lo que estaba enseñando
 No quedar atrapado al tratar de hacer todo tipo de dinero
—y todo ese tipo de cosas.  Y él  le  dio este  encargo concerniente  a  su predicación y

enseñanza:

II Timoteo 4:1: “Te encargo, por tanto, a la vista de Dios, incluso del Señor Jesucristo,
Quien  está  listo  para  juzgar  a los  vivos  y  a los muertos  en  Su manifestación  y  Su reino:
¡Predica la Palabra!...  [¡predica la Palabra de Dios, la Verdad de Dios! Es por eso que tengo
mi ‘campana’—No la tengo aquí hoy porque no voy a dar mis opiniones, pero cuando lo hago,
yo hago sonar mi campana, para que todo el mundo sepa que eso no es Palabra dogmática de
Dios. Esta bien tener ideas, pero no se vaya lejos con las ideas. Solo porque suena interesante,
no piense que es la Verdad. Pueden haber cosas ciertas en eso, pero no significa que sea la
Verdad de Dios. ¡Ese es todo el asunto!] …¡Predica la Palabra!...” (vs. 1-2).
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Les  diré  que  el  protestantismo se  esta  desbaratando porque ¡ellos  están  predicando  el
humanismo! Ellos no están predicando arrepentimiento y bautismo y volverse a Dios. Y una vez
que usted pierde eso, y una vez que usted pierde la vista del modelo de oración de tener nuestros
pecados perdonados diariamente y perdonar a otros, la gente comienza a perder a donde va.

“¡Predica la Palabra! Urge en temporada…  [mostrando que ellos estaban guardando los
Días Santos] …y fuera de temporada; condena, reprende, anima, con toda paciencia y doctrina.”
(v 2). Estos ciclos se repiten dentro de la Iglesia de Dios. Vamos a ver esto pasando hoy, ¡justo
delante de nuestros ojos! Es por eso que es la Palabra viva de Dios. Siempre se aplica en todo
tiempo, en toda circunstancia, en todo lugar, en las vidas de todo el mundo:

 Dentro de la Iglesia ya que se aplica a nosotros
 Dentro del ministerio ya que se aplica al ministerio
 Dentro del mundo ya que se aplica al mundo

¡Nunca falla! La Palabra de Dios siempre esta moviéndose activamente, continuando, y de
hecho, Dios esta activamente juzgando al mundo entero a través de Su Palabra. ¡Es por eso que
debemos predicarla! Es por eso que estas cosas deben traernos convicción, reprensión, ánimo
“…con toda paciencia y doctrina. Porque vendrá un tiempo cuando ellos no tolerarán  la  sana
doctrina…” (vs. 2-3). ¿No es eso asombroso? 

Yo hablé con un hombre que era anciano en una iglesia independiente.  Él dijo, ‘Fred,
usted no sabe lo que esta pasando en la ‘tierra independiente’ acá abajo. Todos ellos van locos.’
Yo dije, ‘es porque están sacando a Cristo y al Padre de sus mentes.’ Entonces ellos tienen
todas estas extrañas y raras e irreales doctrinas.

El tiempo vendrá “…cuando ellos no tolerarán  la  sana doctrina; sino de acuerdo a sus
propias lujurias…  [¿de donde viene el  yo?  De la lujuria interior—¿correcto?]  …acumularán
para si mismos un gran numero de maestros, teniendo picazón de oídos por oír lo que satisfaga
sus  antojos…”  (v  3).  Y  cuando  ellos  hacen  eso,  estimulando  nuevas  doctrinas,  cosas
interesantes llegan.

Yo acabo de recibir un escrito de un hombre que dice que solo hay siete días de Panes sin
Levadura entonces él corta la Fiesta de Panes sin Levadura en un día para poder incluir la
Pascua en ella, porque él ve que la Pascua es un día de panes sin levadura, sin entender la
verdad de que la Pascua es un día de panes sin levadura, y la Fiesta de Panes sin Levadura son
siete días mas. Y así sucesivamente podría continuar con estas cosas que he visto por años.

Aquí esta lo que pasa cuando todas estas cosas tienen lugar:  “Y  alejarán sus propios
oídos de la verdad… [¡mírelo, esta pasando ahora!]… y serán desviados hacia mitos...  [¿Qué
dijo Pedro de los mitos? Chequearemos eso.] …Pero  en cuanto a ti, se vigilante en todas  las
cosas,  soporta  dificultades,  has el  trabajo de un evangelista;  lleva a cabo completamente  tu
ministerio.” (vs. 4-5). Asombroso—¿o no? ¡Si, ciertamente!

Ahora, vamos a II Pedro, capitulo primero, y veamos lo que Pedro escribió acerca de los
mitos,  fabulas,  historias  interesantes que la gente dice.  II Pedro 1:16: “Porque no seguimos
mitos inteligentemente inventados… [ellos suenan bien, ellos se ven bien] …cuando les hicimos
saber el poder y la venida de nuestro Señor Jesucristo, sino que fuimos testigos oculares de Su
magnifica gloria. Porque Él recibió gloria y honor de Dios  el Padre cuando  la voz vino a Él
desde la Majestuosa Gloria, ‘Este es Mi hijo, el Amado, en Quien estoy bien complacido.’ Y
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esta es la voz desde el cielo que oímos cuando estuvimos con Él en la montaña santa.” (vs. 16-
18). Entonces lo que él esta diciendo ahora es lo que los apóstoles habían escrito y la Palabra de
Dios. Eso es lo que debemos predicar hoy. 

Hermanos, las palabras vivas de Dios, escritas por los siervos de Dios—comenzando con
Moisés,  y  todos  los  profetas  y  sacerdotes  a  lo  largo  de  la  historia,  para  hacer  el  Antiguo
Testamento;  y  los escritos  de los  apóstoles  para el  Nuevo Testamento—son todas  palabras
vivas. Jesús dijo, ‘Las palabras que les hablo, ellas son espíritu y son vida.’ Es por eso que
predicamos la Palabra. No cuentos de hadas, no pequeñas y lindas historias, no pequeñas y
lindas cosas humanas que se aparezcan. Ellas son interesantes, pero note:

Verso  19:  “También  poseemos  la  Palabra  profética  confirmada…  [eso  significa  la
Palabra inspirada de Dios ‘confirmada’. Es por eso que Pablo dijo, ‘¡Predica la Palabra! En
temporada y fuera de temporada.’] …a la cual ustedes hacen bien en prestar atención, como a
una luz brillando en un lugar oscuro, hasta que el día amanezca… [el regreso de Cristo] …y la
estrella de la mañana surja en sus corazones… [la resurrección. Mientras tanto, la Palabra de
Dios  debe  guiarnos  como esa  ‘luz  brillando  en  un lugar  oscuro.’  Es  por  eso  que  debe  ser
enseñado.] …sabiendo  esto  primero, que  ninguna profecía  de  la Escritura  se originó  como
interpretación privada propia de alguien; porque la profecía no fue traída en ningún momento
por voluntad humana, sino que los santos hombres de Dios hablaron como fueron movidos por
el Espíritu Santo.” (vs. 19-21).

Eso es lo que necesitamos entender. Es por eso que necesitamos estar cerca de Dios. Es
por eso que Jesús esta escribiendo aquí que si usted no esta  viviendo en Él, usted va a ser
cortado como una rama, y va a ser tirado en el fuego. Entonces así es como lo hacemos hoy,
hermanos: Permanecemos cerca a la Palabra de Dios. Es por eso que hacemos las cosas que
hacemos. Es por eso que no nos exaltamos a nosotros mismos. Debemos predicar la Palabra de
Dios:

 ¡Para exaltar a Dios el Padre y a Jesucristo!
 ¡Para exaltar la Palabra de Dios!
 ¡Para terminar Su obra y plan para usted!

Juan  15:6:  “Si  alguno  no  vive  en  Mí,  es  echado  como  una  rama,  y  es  secado
completamente… [esa es toda la lección de hacer cabinas en el Antiguo Testamento. Si usted no
esta unido a Dios, se va a marchitar y morir! Usted tendrá su ciclo de vida cualquiera que ese
pueda ser—sin embargo, ya sea largo o corto, ¡usted no tiene a Dios!] …y hombres las reúnen
y las echan al fuego, y son quemadas.”

Entonces aquí esta la gran cosa concerniente al significado de la Fiesta de Tabernáculos
personalmente. Entonces, si hacemos la pregunta—cada uno de nosotros individualmente—¿Por
qué estoy aquí? ¿Por qué guardo la Fiesta de Tabernáculos? Aquí esta:

“Si viven en Mí, y Mis palabras… [es por eso que Pablo le dijo a Timoteo: ‘!Predica la
Palabra!’] … y Mis palabras viven en ustedes… [note como funciona eso hoy con el Espíritu de
Dios] …y Mis palabras viven en ustedes… [viven en ustedes. Necesitamos aprender a pensar
con la Palabra de Dios; pensar con los principios que están allí;  ver las cosas a través de los
ojos o los lentes de la Escritura para que podamos ver las cosas claramente y entender a donde
vamos, que estamos haciendo.] …pedirán cualquier cosa que deseen, y esto les sucederá.” (v 7).
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Esa  es otra  cosa que necesitamos,  hermanos.  Necesitamos respuestas a  las oraciones.
Recuerde esto: Dios ha prometido que  Él responderá—y toda oración será respondida  ¡a la
manera de Dios! Algunas veces pedimos cosas que no deberíamos pedir, y Él no nos lo da
porque no deberíamos pedirlo. Usted mire atrás en su vida, y todas las oraciones que usted ha
orado—en tiempos buenos y en tiempos malos y en tiempos cuando usted realmente se siente
inspirado, y otros tiempos cuando usted esta deprimido y se pregunta que esta pasando. Pero
siempre recuerde esto: Mientras usted este viviendo en Cristo, Él lo arreglará, Él responderá la
oración.

Pare y piense: ¿Cuántas oraciones ha respondido Dios porque usted esta viviendo en Él?
¡Piense  en  eso!  Ahora,  para  cuando  esta  Fiesta  se  haya  acabado,  yo  tendré  50  años  de
bautizado.  Puedo mirar  atrás y ver que muchas oraciones fueron respondidas, y en muchas
formas, no como yo pensaba que serían respondidas. Pero sin embargo, Dios las respondió, y en
la mejor forma. Entonces, siempre tenga eso en mente.

 Hay algo mas que necesitamos entender, v 8: “En esto es Mi Padre glorificado,  en que
lleven mucho fruto; así serán Mis discípulos.” Debemos trabajar; debemos desarrollarnos. Este
es un esfuerzo cooperativo con:

 El Espíritu de Dios en nosotros
 Dios viviendo en nosotros
 Cristo viviendo en nosotros

Que nosotros somos el templo de Dios. Veamos algunas otras Escrituras que llevan esto.
Veamos lo que estamos viviendo en este mundo, lo que necesitamos hacer y como necesitamos
hacerlo, porque Satanás esta allá, el mundo esta allá, la naturaleza humana esta allá, la lujuria y
la tentación están allá. Y muchas de las cosas van a sonar buenas. Vamos a tener proposiciones
difíciles traídas a nosotros. Vamos a tener que decidir: ¿Vamos a amar a Dios y a obedecerlo?
¿Qué vamos a hacer exactamente? Eso es lo que necesitamos mirar porque hay muchas áreas
que cuando la gente no esta permaneciendo correctamente con Dios, entra en las áreas grises y
comienzan a ser indecisos y comienzan a hacer cosas y a extender las cosas y comienzan a
permitir que el pecado venga a sus vidas.

II Corintios 6:14: “No estén unidos desigualmente con incrédulos… [en ningún caso, en
ninguna  forma] …Porque  ¿Qué  tienen en  común  la justicia  y  la ilegalidad?  Y  ¿Qué
compañerismo  tiene la luz con  la oscuridad?  Y ¿Qué unión  tiene Cristo  con Belial?...  [los
maestros  corruptos,  pervertidos  de  este  mundo] …O  ¿Qué  parte  tiene un  creyente  con  un
incrédulo? Y ¿Qué acuerdo  hay entre un templo de Dios y  los ídolos?  Porque ustedes son
templo  del  Dios  vivo…  [note  la  diferencia  comparado  a  lo  que  era  cuando  el  templo  fue
dedicado cuando Salomón estaba allá. Dios puso Su presencia en el templo. ¡Ahora Dios pone
Su presencia en nosotros!] … ustedes son templo del Dios…” (vs. 14-16). Es por eso que Dios
no quiere que nos hagamos participes de esas cosas—¿o si? ¡No! En cualquier forma es así. En
el mundo hay muchas cosas:

 La sociedad alrededor nuestro
 La televisión
 La música
 El entretenimiento
 Los medios de comunicación
 Las revistas
 Los periódicos
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 Los libros
—todo eso!  Tenemos  que  pelear  más  que  en ningún otro  tiempo en  la  historia  de la

Iglesia. Y Satanás tiene todos esos ayudantes allá. Así que es por eso que necesitamos estar más
completamente dedicados a Dios, ¡dándonos cuenta que Dios está viviendo en nosotros!

“...Porque ustedes son templo del Dios vivo, exactamente como Dios dijo: ‘Viviré en ellos
y caminaré en   ellos  ; y seré su Dios, y ellos serán Mi pueblo  … [esa es la clave para nosotros
del significado de la Fiesta de Tabernáculos, hermanos—¡ahí lo tienen, justo ahí!] …Por tanto,
salgan de en medio de ellos y sepárense,’ dice  el Señor…  [¡ponga todo eso lejos!] …’y no
toquen lo impuro, y Yo los recibiré; y seré un Padre para ustedes, y ustedes serán Mis hijos e
hijas,’ dice el Señor Todopoderoso.” (vs. 16-18).

II Corintios 7:1: “Ahora entonces, amados, ya que tenemos estas promesas, deberíamos
limpiarnos nosotros mismos de toda contaminación de la carne y el espíritu, perfeccionando la
santidad  en  el temor  de  Dios.”  Eso  es  lo  que  Dios  quiere  que  hagamos—¿o  no?  ¡Si,
ciertamente!        ¡Ese es nuestro trabajo! ¡Esa es nuestra parte!

Vamos a I Corintios, capitulo 3, y veamos de lo que Pablo también habla, que  ¡somos
templo del Dios vivo  y  lo que debemos hacer! Él habla acerca de cómo ellos eran de mente
carnal. Él habla acerca de cómo habían divisiones entre ellos. Y usted mira las Iglesias de Dios
hoy—¿no es eso lo que pasa? ¡Si, ciertamente! Luego habla acerca de Apolos y acerca de Pablo.

I Corintios 3:5: “¿Quién es entonces Pablo? ¿Y quien  es Apolos?  Ellos son  solamente
ministros a través de quienes ustedes creyeron, incluso como el Señor  le dio a cada uno. Yo
sembré  y Apolos regó, pero Dios dio el incremento…  [cualquier predicación que ayude, que
hagamos nosotros, que yo haga, que hagan los ancianos—la cual le ayude a crecer y vencer—
ese es todo el trabajo de Dios. Esa es nuestra parte. Eso es lo que debemos hacer. Estamos
ordenados a predicar la Palabra.] …Por tanto, ni el que planta es algo, ni el que riega; porque es
Dios Quien da el incremento… [¡lo dice otra vez!] …Ahora el que planta y el que riega son uno,
pero  cada uno recibirá su propia recompensa de acuerdo a su propio trabajo.” (vs. 5-8).
Eso aplica a cada uno de nosotros individualmente y a todos los ancianos y ministros.

“Porque nosotros somos los compañeros de trabajo de Dios… [eso es lo que somos. No
debemos exaltarnos. ¡No!] …y ustedes son la labranza de Dios… [exactamente como dice allá
atrás en Juan 15—el Padre es el labrador—¿correcto? ¡Si!] …la construcción de Dios. Como un
arquitecto sabio, de acuerdo a la gracia de Dios que me fue dada, yo he colocado el fundamento,
y otro esta construyendo sobre  el. Pero cada uno tenga cuidado de cómo construye sobre  el.
Porque nadie es capaz de colocar ningún otro fundamento además de ese que ha sido colocado,
el cual es Jesucristo.” (vs. 9-11). Y podríamos añadir otra cosa a eso: ¡el verdadero Evangelio!
Porque  hay  otro  Jesús  allá  afuera,  hay  otros  evangelios,  hay  otras  cosas  que  están  siendo
predicadas en el nombre de Cristo.

“Entonces si cualquiera edifica sobre este fundamento oro, plata, piedras preciosas…” (v
12). Eso es lo que necesitamos estar haciendo, hermanos.

 Teniendo la fortaleza
 Teniendo el carácter
 Teniendo el amor
 Construyendo estas cosas día a día
 Cristo en nosotros
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 Nosotros en Cristo
 El Padre en nosotros
 Nosotros en el Padre

Y así trabajando juntos, haciendo todas estas cosas:
 Servir y amar y agradar a Dios
 Crecer en gracia y conocimiento
 Crecer y desarrollarse
 Ser limpiados
 Ser perfeccionados
 Ser santos

—todas esas cosas son de lo que se trata toda la vida cristiana, y el significado de la Fiesta
de Tabernáculos para nosotros, con Dios viviendo en nosotros y nosotros viviendo en Dios.

Si usted no construye eso entonces usted construye “…madera, heno o rastrojo, la obra de
cada uno será manifestada; porque el día  de prueba la declarará…  [es por eso que tenemos
pruebas. Como todo lo demás, si usted quiere construir sus músculos, tiene que tener resistencia
y tiene que trabajar. Usted no se puede sentar y mirar fotos de músculos y decir, ‘¡Uy! Quiero
músculos como esos’ y solo se sienta hacia atrás y sueña y de repente los músculos comienzan a
salir.  No,  ¡usted  tiene  que  trabajarlos!  ¡Usted  tiene  que  desarrollarlos!  De la  misma forma
espiritualmente.] …porque será revelada por fuego; y el fuego probará que clase de obra es la de
cada uno. Si la obra que cualquiera ha edificado perdura, recibirá una recompensa. Si la obra de
cualquiera es quemada, sufrirá perdida; pero él mismo será salvo, sin embargo a través de fuego,
¿No entienden… [Pablo quiere animarlos para que sepan] …que son el templo de Dios, y que
el Espíritu de Dios esta viviendo en ustedes?” (vs. 12-16).

¿Cómo debería hacernos responder eso?  Con amor, con fe, con esperanza—¿correcto?
¡Que Dios hiciera esa cosa tan maravillosa por nosotros! ¡Cada uno de nosotros convertirnos en
un mini templo o tabernáculo para que Dios viva y lleve a cabo Su trabajo en nosotros! ¡Que
trabajo tan tremendo! Y el mundo ni siquiera lo sabe, porque es un misterio de Dios, el secreto
de Dios con el cual Él los ha puesto en relación, para compartir este conocimiento y Su Espíritu
y prepararlo para el Reino de Dios.

Luego él da una advertencia, v 17: “Si alguno profana el templo de Dios, Dios lo destruirá
a él porque el templo de Dios es santo, tal templo son ustedes.”

Regresemos a Juan 15—terminemos aquí acerca de
 Vivir en Cristo
 Vivir en amor
 Vivir en fe
 Vivir en esperanza

—porque les garantizo hermanos, vamos a ver—y siempre pasa después de la Fiesta de
Tabernáculos—usted mira de nuevo cada cosa económica mala que ha tenido lugar y siempre
pasa después de la Fiesta de Tabernáculos. Vamos a ver algunas cosas surgir después de la
Fiesta  que  van  a  ser  ¡absolutamente  alucinantes!  Entonces  necesitamos  estar  preparados.
Necesitamos tener el Espíritu de Dios en nosotros. Necesitamos entender como necesitamos
vivir nuestras vidas. Porque estamos aquí. A dónde vamos.

1



Juan 15:8: “En esto es Mi Padre glorificado,  en que lleven mucho fruto; así serán Mis
discípulos. Como el Padre Me ha amado, Yo también los he amado; vivan en Mi amor… [cuan
importante es amarse uno al otro; amar a Dios porque Dios nos ha amado, y ha hecho todo este
tremendo trabajo, de Cristo, de Su plan, de venir y llamarnos y guiarnos, hermanos] … vivan en
Mi amor. Si guardan Mis mandamientos, vivirán en Mi amor; así como Yo he guardado los
mandamientos de Mi Padre, y vivo en Su amor.” (vs. 8-10). Recuerde lo que dice allá a la
Iglesia de Filadelfia: “Yo haré de aquellos de la sinagoga de Satanás…venir y adorar delante de
sus  pies,  y  les  haré saber  que Yo los  he  amado.  Porque han guardado  la  palabra  de  Mi
paciencia…” (Apocalipsis 3:9-10). ¡Amamos a Dios; el Padre nos ama!

“Si  guardan  Mis  mandamientos,  vivirán  en  Mi  amor;  así  como  Yo  he  guardado  los
mandamientos de Mi Padre, y vivo en Su amor. Estas cosas les He hablado, para que Mi gozo
pueda habitar en ustedes, y que su gozo pueda ser pleno.” (Juan 15:10-11)

Entonces hermanos, con esta Fiesta de Tabernáculos que estamos guardando:
 ¡Guardémosla plenamente!
 ¡guardémosla con conocimiento y sabiduría y entendimiento!
Pero más que todo,
 Guardémosla en amor sabiendo que Dios el Padre y Jesucristo vive en nosotros

por Su Espíritu. ¡Somos un mini templo o mini tabernáculo de Dios; y somos Su lugar de
habitación!

Mientras guardamos la Fiesta de Tabernáculos, tengamos esto en mente y continuemos
teniendo una maravillosa Fiesta.
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